



Jornada de limpieza en la comunidad Col. 6 de Enero

Sebastián Cárdenas Camacho

*Embajador de la Red Juvenil por la Agenda 2030,
Segunda Generación de Nayarit*

En representación de la Red Juvenil por la Agenda 2030 del estado de Nayarit, el pasado jueves 3 de enero organicé una jornada de limpieza de las calles de mi comunidad, la Colonia 6 de Enero, en el municipio de Tepic, Nayarit, México. Esta limpieza contribuyó de manera significativa a mantener nuestras calles limpias y a generar conciencia sobre la gestión de los residuos. Conté con el valioso apoyo de las autoridades ejidales, juventudes, actores sociales y, por supuesto, vecinas y vecinos comprometidos con el entorno.

Este esfuerzo forma parte del proyecto “Cuidemos la comunidad Col. 6 de Enero”, que promoví desde el 21 de abril de 2021 como parte de mi trabajo como embajador de la Red Juvenil por la Agenda 2030 en Nayarit. Lo inicié con el propósito de generar e invertir en la población una verdadera conciencia y cultura ambiental, enfocada en el cuidado de nuestro entorno. Mi objetivo fue impulsar estrategias para reducir la contaminación e implementar acciones concretas que protegieran el medio ambiente.

Desde su origen, este proyecto ha buscado concientizar a visitantes y propietarios de restaurantes sobre la necesidad de disminuir el uso de desechables y plásticos; proponer acciones para identificar problemas ambientales en la comunidad, en especial el cuidado del arroyo; involucrar a la comunidad en temas ecológicos; y fomentar el desarrollo y la gestión de recursos en beneficio colectivo.

La jornada de limpieza tuvo un propósito claro: fortalecer la conciencia ambiental y fomentar una cultura de cuidado del medio ambiente entre niñas, niños, jóvenes y adultos. Quise que esta acción se alineara directamente con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la Agenda 2030, en especial con los ODS 6, 11, 12, 13 y 15. Esta actividad se enfocó particularmente en el ODS 12: Producción y Consumo Responsables, y su meta 12.5, que plantea reducir considerablemente la generación de desechos mediante la prevención, reducción, reciclaje y reutilización. A través de este proyecto, he buscado justamente eso: prevenir, reducir y reciclar los residuos que generamos como comunidad.





Uno de los logros más significativos fue lograr la participación activa de autoridades ejidales, juventudes e infancias. Sin embargo, también me encontré con desafíos importantes, como la falta de conciencia ambiental entre algunos habitantes que todavía arrojan basura y restos de comida en las calles o a las orillas de la comunidad. Estas prácticas provocan malos olores y una grave contaminación, especialmente en zonas cercanas al arroyo.

Liderar este proyecto me ha permitido darme cuenta de lo mucho que se puede lograr desde lo local. Me ha demostrado que soy capaz de involucrarme en temas tan complejos como la protección ambiental y de aplicar soluciones prácticas que realmente impactan a mi comunidad. Además, me ha dado la oportunidad de contribuir de forma directa al mejoramiento de nuestro entorno a través de acciones colectivas, sostenibles y con sentido.

Como conclusión, reafirmo mi compromiso de seguir gestionando y colaborando por el bienestar de la comunidad. Seguiré involucrando a las nuevas generaciones en estas actividades porque creo firmemente en el poder del ejemplo. Es fundamental que las infancias y juventudes observen, analicen y comprendan a dónde van sus residuos una vez que los desechan, y qué consecuencias tienen sus acciones sobre el medio ambiente.

Valoro profundamente haber tenido la oportunidad de trabajar de la mano con habitantes interesados en el cuidado de nuestro entorno. Esta experiencia me ha confirmado lo valiosa que es la virtud de trabajar con y para mi comunidad, y me impulsa a continuar promoviendo iniciativas que nos acerquen a una relación más responsable y consciente con el medio ambiente.







Galaxy S21 FE 5G



2025
Año de
**La Mujer
Indígena**

Calle Pachuca #189, Col. Condesa, C.P. 06140, Cuauhtémoc, CDMX Tel: (55) 5729 9100

www.gob.mx/agenda2030